

Les Brèves de Mongré

Dates à retenir :

- 1-13 avril - échange à Taïwan pour les lycéens option mandarin
- 3 avril - journée espagnole
- 4 avril - journée anglaise
- 3-7 avril - semaine olympique et paralympique
- 6 avril - jeudi saint
- 7 avril - vendredi saint
- Bol de riz solidaire pour le Rwanda
- 8 avril - début des vacances de Pâques
- 24 avril - retour en classe
- 25 avril - journée et soirée Liban
- 27-28 avril : brevet blanc
- 28 avril : messe de Pâques



L'édito Génération 2024

Notre établissement est, depuis 2 ans, engagé pleinement dans un projet national appelé « Génération 2024 », lancé en 2018 par l'Éducation Nationale, en vue de faire connaître aux élèves les Jeux Olympiques et Paralympiques (JOP), dans toutes leurs dimensions. C'est dans ce cadre-là que se met en place, depuis plusieurs années, la Semaine Olympique et Paralympique (SOP), évènement à retrouver sur tout le territoire. Cette année, le thème est « l'inclusion » et elle se déroule du 3 au 7 avril 2023. Mongré y participe avec beaucoup d'évènements divers durant toute la semaine. Les 6^e vont rencontrer Olivier Gaudin, un aventurier qui voyage en vélo avec sa famille. Les CM1, CM2, 6^e et 5^e participeront à une course solidaire où l'objectif est de courir en groupe sur 900 m pour récolter un maximum de points. Ils alterneront avec des ateliers en lien avec le sport. Certaines classes de 4^e, de 3^e, de 2nde participeront aux activités handisports organisées par l'Agglo au complexe d'Arnas. D'autres classes de 4^e participeront à un escape game avec des énigmes liées au sport. Certaines classes de 3^e rencontreront des entraîneurs ou sportifs de haut niveau venus leur parler du dépassement de soi. Mr A. Portier, député, interviendra avec les 1^{er} spécialité HGGSP sur les enjeux politiques et touristiques du sport pour une ville comme Villefranche-sur-Saône labellisée « Terre de jeux ». Et après les vacances, les classes de premières pourront rencontrer Aline Chamereau, membre de l'équipe de France de Beach Volley, championne du monde militaire, qui viendra leur parler de la gestion du stress, de l'échec et de la préparation mentale.

Une semaine très riche pendant laquelle nos élèves pourront découvrir, expérimenter, se questionner, sur le sport, ses enjeux, ses bienfaits, sa capacité à inclure l'autre.

Nous espérons ainsi les inciter à pratiquer mais aussi aiguïser leur regard devant les spectacles sportifs à venir, à en faire de bons supporters, thème de l'année prochaine.

Frédérique Rivière - Enseignante en EPS et pilot Génération 2024



JEUX OLYMPIQUES 2024 : J- 482

LES FEMMES MARQUENT L'HISTOIRE DES JO !

Aux jeux olympiques, au départ, les femmes pouvaient s'inscrire dans deux sports (golf - tennis), mais elles se sont battues pour l'égalité et elles ont bien réussi !

1900 - CHARLOTTE COOPER : Joueur de tennis britannique, elle est la première femme à avoir remporté une médaille.

1900 - MARGARET ABBOTT : Golfeuse américaine, elle remporte la médaille d'or.

ANNÉES 30 - MARJORIE GESTRING : L'Américaine remporte les JO à Berlin à l'âge de 13 ans avec la médaille d'or au plongeon à 3 mètres.

ANNÉES 50 - GIULIANA CHENAL-MINUZZO : La skieuse alpine italienne est la première femme à réciter le serment des athlètes, comme chaque cérémonie d'ouverture le veut.

1968 - NORMA ENRIQUETA : elle est la première femme à brandir la torche olympique pour enflammer la vasque.

1976 - NADIA COMANECHI : La gymnaste roumaine-américaine, à 14 ans, est la seule gymnaste à obtenir la note parfaite de 10 pour l'épreuve des barres asymétriques.

ANNÉES 80 : NAWAL EL-MOUTAWAKEL : L'athlète marocaine est la première femme à obtenir la médaille d'or du premier 400 mètres haies féminin de l'histoire des JO.

ANNÉES 90 : MARIE-JOSÉE PÉREC : L'athlète française est la seule à être triple championne olympique.

2012 : GABBY DOUGLAS : La gymnaste américaine est la première femme noire de l'histoire à avoir remporté la médaille d'or.

2012 : LAURA FLESSEL : L'escrimeuse française est quintuple médaillée olympique.

Alizé Sener

SAINTE MARIE-EUGÉNIE CÉLÉBRÉE À MONGRÉ

Chaque année, les établissements du réseau Assomption France célèbrent la fondatrice de la congrégation de l'Assomption : Sainte Marie-Eugénie de Jésus. Le 9 mars dernier, Mongré a donc revêtu ses habits violets, couleur de l'Assomption, en présence de la tutelle. Des questions sur la vie de la fondatrice ont été affichées sur toutes les portes de l'établissement et les réponses étaient accessibles dans les salles de classe afin que nos élèves en apprennent un peu plus sur celle qui leur permet d'étudier dans un établissement révélateur de talents. Enfin, un panneau dédié à l'Assomption et aux religieuses passées par Mongré a été dévoilé dans l'escalier d'honneur.



AIDE À L'INVESTISSEMENT DE LA RÉGION AUVERGNE RHÔNE ALPES.

La région Auvergne-Rhône-Alpes soutient chaque année les lycées en priorisant la sécurité, l'accessibilité et les économies d'énergie. Notre établissement a demandé une subvention pour les investissements au lycée qui a été accordée : 39 493 € pour la reconstruction des 2 laboratoires de science R12 et R13, travaux effectués durant l'été 2022. Ce soutien est essentiel à la mise en conformité dans les domaines de la sécurité incendie, de l'accessibilité et de la maîtrise des dépenses d'énergie.



Texte et photo CR Vincent Claire - gestionnaire

ANIMAUX ET PIRATES EN LÉGO POUR NOS TOUS PETITS

Vendredi 31 mars, l'association Bricks4kidz est intervenue auprès des enfants de maternelle. Au programme : constructions d'animaux ou de pirates en duplos à partir de plans de constructions. En parallèle, chacun a pu laisser libre cours à son imagination sur un autre atelier. De belles constructions ont été réalisées.



Texte et photo B. Charnay - enseignante en PS-MS

LES 3E ET CE2A DÉJEUNENT ENSEMBLE !

Depuis le début de l'année, les élèves de 3ème citoyenne font la lecture aux CE2A chaque semaine. Un moment privilégié que chacun attend avec impatience. Et pour augmenter encore la complicité entre les deux classes, les élèves de CE2A et de 3ème citoyenne ont pris le temps de déjeuner ensemble au self du lycée le lundi 20 mars.



Photo CR C. Jolivet - enseignante CE2A

100 MONGRÉENS PARTICIPENT À LA DICTÉE DU TOUR DE FRANCE !



Trois classes de 6e ont participé à la dictée du Tour de France à Mongré ! Une centaine d'élèves en tout, qui se sont prêtés au jeu proposé par le Tour de France, à partir d'un article publié dans un journal local sur l'évènement cycliste. Les 8 élèves ayant obtenu la meilleure note à cette dictée dans le département pourront assister à l'arrivée du Tour à Belleville-en-Beaujolais, le 13 juillet prochain, dans les coulisses de la course. Bravo à tous !

Photo M. Dupont - enseignante en français

LE SPEED DATING DES MÉTIERS MOBILISE LES 4ÈMES



Comme chaque année, les élèves des classes de 4ème ont eu droit au speed dating des métiers le mercredi 29 mars. De nombreux professionnels, choisis par les élèves, ont intégré nos locaux pour une demi-journée de rencontres. Les quatrièmes ont ainsi pu échanger avec des professionnels dans les domaines d'activité qui les intéressent. L'objectif de ce speed dating : amorcer la recherche d'orientation des élèves dès le niveau de quatrième.



SUR LES PAS DES 1ERS CHRÉTIENS

Mercredi 22 mars, 16 élèves de CM1/CM2 et 18 collégiens se sont rendus à Lyon sur les pas des 1ers chrétiens. Les jeunes ont découvert la bienheureuse Pauline Jaricot (1799-1862) qui a consacré sa vie à Dieu en voulant répandre l'Evangile dans le monde entier. L'amphithéâtre des 3 Gaules a révélé son histoire des martyrs des 1ers chrétiens : beaucoup d'émotion devant le poteau où aurait été attachée Sainte Blandine. La visite s'est terminée sur la cathédrale Saint Jean, édifée à l'emplacement de la 1ère église chrétienne de Gaule, fondée à Lyon par Saint Pothin vers l'an 160.



Texte A. Schira - animatrice pastorale
Photo V. Mille - aumônier en pastorale

Quel beau voyage dans le temps et l'histoire pour tous ces jeunes qui s'apprêtent à célébrer leur 1ère Communion !

DIALOGUE INTER-RELIGIEUX

Les lycéens ont reçu une belle leçon de fraternité inter-religieuse le jeudi 23 mars : ils ont vécu un temps fort organisé par la pastorale de Mongré, sur l'inter-religieux. Des intervenants juif, musulman et catholique, faisant partie de l'association Les Racines de demain, ont échangé et répondu aux questions de nos lycéens. Le but de ce temps fort très apprécié des élèves : lutter contre les préjugés et l'ignorance, et ouvrir nos lycéens à la tolérance et la liberté de conscience.

DES ARBRES À CRISTAUX FABRIQUÉS PAR LES 6E !

Les classes de 6^o5 et 6^o9 ont eu la chance de fabriquer des arbres à cristaux à l'occasion de la fête de la Science, en cours de physique-chimie. Voici le témoignage de Gabrielle et Rose :



"On a fait notre brouillon d'arbre sur du papier Canson. Dans notre groupe, on était deux. Puis on a croisé nos deux brouillons pour faire notre arbre à cristaux. Nous avons mis des gants et des lunettes, nous avons fait chauffer de l'eau à 35°C. On a mesuré 25ml d'eau puis on a versé de la poudre d'Alun dedans. Ensuite, nous avons mélangé. On a versé le tout dans une barquette avec l'arbre dedans."



Texte et photo N. Cote-Colisson - enseignante en physique-chimie.

GO POUR LA LYCÉENNE RUN AU PALAIS DES SPORTS DE GERLAND !



Le mercredi 08 Mars avait lieu cette manifestation organisée par l'UNSS destinée spécialement, à l'occasion de la journée de la défense des droits des femmes, aux jeunes filles de 4ème jusqu'à la Terminale. Ce sont 33 élèves de tous les niveaux de classe qui étaient volontaires à Mongré avec plus de 40 établissements de toute la région. Au programme : body boxe, circuit training, ergo aviron, step, vélo... Mais aussi des ateliers de sensibilisation sur la diététique, génération 2024 avec les JO. Et bien sûr la course type Color Run qui a fini, comme promis, haute en couleurs ! Les élèves repartent avec un tshirt de la course, et de beaux souvenirs. Merci à elles et merci aux enseignants d'EPS qui les ont accompagnées pour cette occasion. A l'année prochaine pour une nouvelle édition !

Texte et photo Emmanuel Tuffery - enseignant en EPS

LES AMÉRICAINS RAVIS DE LEUR SÉJOUR À MONGRÉ

Dans le cadre de notre échange avec les lycées Baldwin et Shipley en Pennsylvanie, 32 élèves américains ont intégré Mongré du 22 au 29 mars. Ils ont été reçus par leurs correspondants : des élèves de Seconde, qui partiront à Bryn Mawr l'an prochain, dans la banlieue de Philadelphie. Lors de leur séjour en France, les élèves américains ont pu participer aux cours dispensés à Mongré, rencontrer des élèves de tous les âges, même en maternelle, et ont visité Villefranche et Lyon entre autres. Un beau voyage qui restera un excellent souvenir pour eux, et pour leurs correspondants mongréens.

EMPREINTES ET BOMBES DE GRAINES POUR LE CLUB ÉCO

Après les mangeoires à oiseaux et les cabanes à hérisson, les élèves du club éco-citoyen continuent sur leur lancée ! Les collégiens ont pu participer à un jeu de reconnaissance des empreintes d'animaux et des espèces d'arbres dans le parc de Mongré. Puis ils ont confectionné des bombes de graines : avec du terreau, de l'argile et des graines mellifères ils ont réalisé des boules qu'il a ensuite fallu laisser sécher. Au bout d'une semaine, ces bombes étaient prêtes à être lancées dans le parc de Mongré, en espérant voir pousser, dans quelques semaines, de nombreuses fleurs attirant les abeilles.

